
               

COMUNE DI VALGUARNERA CAROPEPE
                                                                                                         

 
              Nr.  61 Registro  Delibere                                                COPIA
                                    

      DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE
                                                                                                                                                                             

OGGETTO:  Approvazione  del  regolamento  per  l’applicazione  dell’addizionale  comunale
IRPEF per l’esercizio 2022;

L’anno  DUEMILAVENTIDUE,  il  giorno  28  del  mese  di  Luglio  alle  ore  18:40  in  sessione
straordinaria ed urgente, risultano all’appello nominale:

CONSIGLIERI Presenti Assenti

 1   D'ANGELO FILIPPA SI

 2   PECORA SARA SI

 3   DRAIA' ANTONINO SI

 4   SCOZZARELLA  ENRICO SI

 5   AUZZINO CARMELO SI

 6   CAPUANO ENRICO SI       

 7   BONANNO LUCA VALERIO SI

 8   TELARO GAETANA SI

 9   BIUSO CARLO SI

10  BRUNO ANGELO SI         

11   GRECO FILIPPA     SI

12   SPERANZA GIUSEPPE SI

PRESENTI
   N°  9

ASSENTI
   N° 3

Presiede la seduta il Presidente  Sig. Enrico Scozzarella.-

Partecipa il Segretario Generale  Dott. Andrea Varveri

  

O.d.g. 6)  Approvazione del regolamento per l’applicazione dell’addizionale comunale IRPEF
per l’esercizio 2022;

Sospensione della seduta per approfondimenti;

la seduta riprende alle 22:25

Consigliere  Bruno:  “Su questo  punto  voglio  fare  una serie  di  osservazioni,  qualche  Consiglio
Comunale  fa  abbiamo  votato  un  atto  di  indirizzo  all’Amministrazione  Comunale  al  fine  di
rimodulare le aliquote dell’addizionale IRPEF, anche rispetto all’ultima proposta della Consigliera
D’Angelo  che  proponeva  di  abbassare  l’aliquota  solo  per  il  primo  scaglione.  Anche  su  questa
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proposta è stato espresso parere contrario dal Responsabile dei Servizi Finanziari, noi intendiamo
confermare quanto già dichiarato su questo tema”.

La Consigliera  D’Angelo  ripercorre  alcuni  passaggi  fondamentali  della  vicenda,  argomentando
come sia possibile per questo civico Consesso esprimere ulteriore atto di indirizzo per raggiungere
l’obiettivo, considerato che l’Ufficio di ragioneria non ha fornito sufficiente supporto per la manovra.

Consigliere  Capuano:  “Siamo tutti  d’accordo nell’abbassare  le  tasse,  ma occorre  farlo  con le
dovute  procedure  e  cautele.  Le  simulazioni  da  parte  della  Ragioneria  sono  state  fatte,  ma
ovviamente andare a trovare i fondi necessari non è facile”.

Dà lettura del parere da parte del Responsabile dei Servizi  Finanziari del 28 Luglio 2022 che si
riporta:

Si richiama integralmente e sostanzialmente la nota prot. n. 7987 del 08-06-2022 - "Riscontro pec a firma del
Consigliere Comunale D'Angelo Filippa - Addizionale Comunale all'Irpef".

Si rappresenta altresì quanto segue.

La Giunta Comunale non ha determinato alcuna aliquota, limitandosi a riconfermare la stessa utilizzata negli
ultimi  dieci  anni,  variata  in  aumento  dall'amministrazione  Leanza.  La  stessa  Giunta,  su  proposta  del
Responsabile del settore economico finanziario, ha ottemperato ad un preciso obbligo di legge, e dunque
adeguando i nuovi scaglioni di reddito previsti per l’IRPEF dal comma 2 dell’art. 1 della legge 30 dicembre
2021,  n.  234  (legge  di  Bilancio  2022)  e  il  comunicato  del  MEF  dello  scorso  17/02/2022  concernente
“Adeguamento delle aliquote dell'addizionale comunale all'IRPEF ai nuovi scaglioni”;

La mozione di indirizzo politico non vincola in alcun modo, o influenza, la previsione delle entrate e delle
spese operata dallo scrivente Responsabile che, fino a prova contraria, svolge la propria attività lavorativa
nel rispetto della normativa vigente e del TUEL, con l'unico obiettivo di salvaguardare l'interesse dell'ente e
gli equilibri di bilancio. Sarebbe del tutto anomala e sanzionabile la posizione del funzionario condizionata
dalle dinamiche politiche del Consiglio Comunale, e voglio augurarmi non fosse questo l'obiettivo ed il tenore
della nota protocollata;

Quando si  propone la diminuzione puntuale delle entrate,  per giusta competenza del Consiglio più volte
richiamata e garantita dal TUEL, occorre indicare quali entrate aumentare e/o quali spese diminuire, non
rilevando  in  nessun  modo  l'espressione  generica  "comprimendo  le  spese  non  obbligatorie"  poiché  la
responsabilità, come la competenza, non può essere divisa o condivisa: l'organo competente, responsabile e
sovrano è il  Consiglio Comunale che, entrando nel merito di ogni questione, può proporre ed approvare
indipendentemente dall'indirizzo della Giunta e dai pareri dei Responsabili interessati;

Si anticipa ancora una volta il parere contrario per le motivazioni indicate lo scorso 8 giugno, riportate e
discusse in seno alla competente commissione, ed aggravate dal contesto emergenziale in corso. Allo stato
attuale il Collegio dei Revisori ha dato parere favorevole sulla proposta approvata dalla Giunta Comunale,
probabilmente anche alla luce delle osservazioni della Corte dei Conti e degli effetti successivamente prodotti
dall'emergenza sanitaria. Le utenze come per i privati sono aumentate di circa il 30/40%, il costo dei servizi
di  mensa  e  trasporto  sono  aumentati  anche  per  espressa  indicazione  dei  Consiglieri  Comunali  nelle
competenti commissioni, il costo per disabili e minori è ulteriormente aumentato e le entrate dell'ente non
possono in  alcun modo  essere  diminuite,  per  principi  di  ragionevolezza  e  prudenza  che  giustamente  lo
scrivente  è  tenuto ad osservare,  a  differenza di  chi  riveste  ruoli  politici.  Si  aggiunge il  PEF 2022/2025
bocciato, e dunque il concreto pericolo di non poter coprire i costi con le entrate tariffarie.
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Ad oggi, come più volte ribadito formalmente e non, allo scrivente non sono giunte richieste di simulazione
per  verificare  la  perdita  di  gettito  connessa  alla  diminuzione  e  differenziazione  delle  aliquote  per
l'addizionale comunale all'Irpef. Nei giorni seguenti, fermo restando quanto affermato finora, nell'interesse
dell'ente e per maggiore chiarezza provvederò a simulare gli  effetti  connessi  alla mozione approvata dal
Consiglio Comunale.

L'organo consiliare ha la competenza per modificare sia la proposta che il regolamento, approvando in aula
le modifiche che più ritiene confacenti entro il 31 luglio, vincolando in tal senso lo scrivente e l'ente nella
predisposizione del bilancio di previsione 2022/2024.

Si richiede di menzionare le note dello scrivente nella delibera di approvazione del Consiglio Comunale,
anche e soprattutto per tutelare gli stessi Consiglieri Comunali.

Tanto si doveva per competenza

f.to Il Responsabile del Settore Economico - Finanziario
Dott. Giuseppe Interlicchia

Esce la Consigliera Pecora

Presenti: 7

Consigliere Speranza: “ Occorre ribadire che non occorre agire sui servizi erogati ma su spese non
necessarie che possono togliersi, come le spese di personale e le spese legali, o qualunque altra
spesa improduttiva. Occorre finanziare la rimodulazione delle aliquote IRPEF con una riduzione
della spesa. Ribadiamo il nostro indirizzo all’Amministrazione Comunale che è poi quello dato dalla
Corte dei Conti”.

Dopo alcuni richieste di chiarimento, su richiesta di alcuni Consiglieri e con le risposte  il Presidente
pone in  votazione l’atto  di indirizzo con cui  il  Consiglio  Comunale impegna l’Amministrazione
Comunale a modificare il Regolamento con la diversificazione delle aliquote comunali IRPEF come
già in precedenza enunciate nella seduta del 12 Luglio u.s. 

Il Presidente pone ai voti la proposta di atto di indirizzo di seguito riportata:

Il  Consiglio  comunale  impegna  l'Amministrazione  comunale  a  modificare  il  Regolamento  in
discussione  con  la  diversificazione  delle  aliquote  comunali  all'Irpef  come  già  in  precedenza
enunciate nella seduta del 12 luglio u.s.

 con il seguente risultato :

Presenti: 7

Favorevoli: 5

 Contrari: 2 (Auzzino, Capuano)

Per effetto  dell’esito della votazione accertato  con l’assistenza degli scrutatori Il Presidente
proclama che:
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IL CONSIGLIO COMUNALE DELIBERA

1. di Approvare l’atto di indirizzo all’Amministrazione Comunale come sopra riportato.

Il Presidente dispone il rinvio dei punti 2, 3 e 4 all’o.d.g

La seduta è chiusa alle ore 23:40
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CONSIGLIERE ANZIANO              IL  PRESIDENTE                   IL SEGRETARIO                  
f.to D’Angelo Filippa                    f.to Geom. Scozzarella Enrico     f.to Dott. Andrea Varveri

Il sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d’ufficio;  

ATTESTA

Che la presente deliberazione, in applicazione della legge regionale 3 dicembre 1991 n. 44, é
stata affissa all’Albo pretorio del Comune in data  09-08-2022    per  rimanervi  quindici giorni
consecutivi  ( art. 11, comma I°,come modificato dall’art. 127, comma 21, della l. r. 17/04).

          Valguarnera  Caropepe  ________________

        IL MESSO COMUNALE                                              IL SEGRETARIO COMUNALE
           ____________________                                                __________________________

Il sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d’ufficio;

ATTESTA

Che la presente deliberazione, in applicazione della legge regionale 3 dicembre 1991 n. 44,
pubblicata all’Albo pretorio dell’Ente per quindici giorni consecutivi dal____________ ed è
divenuta esecutiva il giorno_________________________

•  decorsi dieci giorni dalla pubblicazione (art. 12, comma 1);

•  a seguito di dichiarazione di immediata esecutività.

          Valguarnera Caropepe   _______________                                                                                    

                                                                                       IL SEGRETARIO COMUNALE
                                                                                       ___________________________             
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